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A
lberto Durán (Fe-
rrol, 1969) es vice-
presidente prime-
ro de la Fundación 
Once y presidente 

ejecutivo del grupo Fundosa, 
la división empresarial de la 
Fundación. Durán cree que la 
presidencia española es una 
buena oportunidad para ha-
cer más visibles los problemas 
de los discapacitados y defien-
de a capa y espada el mode-
lo de la economía social, que 
el presidente Zapatero se ha 
comprometido a dotar con un 
marco legal.
 ¿España es un país 
accesible para los 
discapacitados?
Estamos mejor que hace unos 
años en varios aspectos: hay 
menos barreras, más concien-
ciación social y tenemos un 
marco normativo que también 
se ha perfeccionado, aunque 

«La Administración 
Pública debe dar 
ejemplo en compras 
y contrataciones» 

Alberto Durán cree que las empresas de la economía social no están suficientemente reconocidas. reyes sedano

tá trabajando a nivel de la UE 
con buenas posibilidades .
Pero estos tiempos de crisis 
aguda no son buenos para 
evitar la exclusión social.
En efecto, con una tasa de paro 
del 20% hay riesgo de que au-
menten las bolsas de exclusión 
social. No hablamos ya sólo 
del inmigrante que llega sin 
nada o del pobre estructural 
de siempre, hay muchos otros 
colectivos en riesgo de exclu-
sión social, y la Ley de Econo-
mía Sostenible debe ofrecer 
herramientas para evitar que 
la situación de los parados se 
deteriore aún más y se con-
viertan en irrecuperables para 
el mercado laboral.
Pero ¿qué pueden hacer las 
Administraciones Públicas 
en ese sentido?
Sobre todo, dar ejemplo. Las 
administraciones tienen un 
gran poder de compra, pero 
no siempre lo utilizan bien. Si 
las adquisiciones públicas de 
bienes y servicios se realizan 
con criterios sociales, medio-
ambientales o éticos, o si la po-
lítica de contratación favorece 

el empleo de excluidos socia-
les, habremos dado un gran 
paso. 
Un tema vinculado es 
el de la contratación 
de discapacitados. La 
cuota del 2% no acaba de 
cumplirse.
Ahí también hemos mejora-
do pero todavía no es sufi-
ciente. ¿Qué se puede hacer 
para mejorar el cumplimien-
to de esa referencia? Lo que 
deberíamos es intentar con-
vencer a la inteligencia, no 
doblegar la voluntad. No so-
mos partidarios de medidas 
coercitivas. Debemos con-
vencer a las empresas de que 
el empleo de los discapacita-
dos es bueno, porque incor-
pora talento. Y para nosotros 
es muy importante que se 
produzca ese giro porque si 
las empresas contratan a dis-
capacitados también piensan 
en ellos como clientes, lo cual 
es un gran avance. 
¿Y entre los trabajadores 
no hay recelos, ahora que 
estamos en crisis, a que 
un discapacitado quite el 
puesto a un empleado no 
discapacitado?  
No, nuestra experiencia es 
que sólo existen problemas 
si el discapacitado llega con 
unas condiciones salariales y 
laborales muy por debajo de 
las habituales. 
¿Cómo están soportando 
la crisis las empresas del 
grupo Fundosa? 
En 2009, pese a ser un ejer-
cicio muy complicado, con-
seguimos mantener el resul-
tado de explotación positivo 
y tuvimos una caída en ven-
tas de menos del 1%, lo cual 
es bastante defendible en la 
coyuntura actual. Estamos 
ingresando más de 400 mi-
llones de euros, el doble que 
hace ocho años, tenemos ca-
si 16.000 trabajadores, de los 
cuales el 68% son discapa-
citados, y somos el grupo de 
empleo especializado más 
importante de España. Nues-
tro papel, que es especial-
mente clave en el entorno de 
la crisis, es crear empleo sos-
tenible, evitando especular 
con la plantilla. Por eso rein-
vertimos todos los beneficios, 
y así pudimos contratar a 400 
discapacitados en 2009.
¿Esa visión es extensible al 
conjunto de las actividades 
de la economía social?
Sí, en la economía social es-
tamos nosotros, pero tam-
bién las cooperativas, las so-
ciedades anónimas labora-
les, las fundaciones... y, cier-
tamente, es otra forma de 
hacer empresa. Realizamos 
actividades en las que nor-
malmente los beneficios no 
se reparten sino que se rein-
vierten, en las que la desloca-
lización es muy difícil y que 
crean arraigo social y territo-
rial. Pero ese compromiso no 
siempre tiene reconocimien-
to en la sociedad. 

«El problema de 
la accesibilidad es 
importante para  
el sector turístico»
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Entrevista

«la economía social es clave 
para luchar contra la crisis»

Alberto Durán 
Vicepresidente de la Fundación ONCE. Es firme partidario de dotar de un 
marco legal al modelo de economía social que favorezca la integración

quizás esté demasiado disper-
so. Pero debemos plantearnos 
que las barreras no son sólo un 
problema de los discapacita-
dos. Y hay un olvido impor-
tante, que es la incidencia en 
el turismo. Las barreras supo-
nen un escollo para el desarro-
llo del sector. Si queremos des-
tacar por la excelencia turísti-
ca, la accesibilidad es un factor 
fundamental, sobre todo des-
de el punto de vista de atrac-
ción de visitantes extranjeros.  
¿Es la presidencia española 
una oportunidad para 
avanzar en los aspectos 
normativos de la 
accesibilidad?
Sí, pero no tanto en los temas 
normativos de los países, por-
que cada país tiene situacio-
nes diferentes y es difícil avan-
zar todos juntos, como en la vi-
sibilidad del problema y tam-
bién de las soluciones. Por eso 
proponemos que se cree la ca-
pitalidad europea de la accesi-
bilidad para premiar a las ciu-
dades que aspiren a la excelen-
cia en esta materia. Esta es una 
iniciativa de España que se es-

José Antonio Alonso.

Plan del PSOE 
para eliminar 
blindajes en 
las empresas

El Grupo Socialista del 
Congreso de los Diputados 
ha presentado una enmienda 
a la Ley de Sociedades Anó-
nimas (cuya reforma parcial 
se tramita actualmente en el 
Parlamento, al hilo de la mo-
dificación de la Ley de Audi-
toría) que supone la elimina-
ción de las medidas de blin-
daje que tienen algunas em-
presas para impedir la entra-
da de otros inversores o limi-
tar su capacidad de decisión 
dentro de la sociedad.

En concreto, la modifica-
ción planteada por los socia-
listas sostiene que “en nin-
gún caso podrán los estatu-
tos sociales limitar el número 
máximo de votos que pueda 
emitir el mismo accionista o 
sociedades pertenecientes al 
mismo grupo”, según infor-
maba ayer el diario El País.

En la actualidad, muchas 
grandes empresas tienen li-
mitado los derechos de voto 
al 10%, al margen de la par-
ticipación real del accionis-
ta. De salir adelante la refor-
ma propuesta podrían des-
bloquearse algunos de los 
conflictos societarios que vi-
ven algunas de las grandes 
empresas españolas. Por 
ejemplo,el que enfrenta a 
ACS con Iberdrola. La cons-
tructora, que tiene un 12% 
de capital de la eléctrica, re-
clama entrar en el consejo de 
administración la compañía, 
que además, tiene limitados 
los derechos de voto (ver Pú-
blico de ayer). Los estatutos 
de grandes empresas espa-
ñoles, como Repsol Telefóni-
ca, Banco Popular o Sabadell 
tienen limitados limital el vo-
to aun máximo del 10%.

La reforma se debatirá en 
el Congreso el próximo día 4 
de marzo. Para los expertos 
en derecho mercantil, es una 
enmienda “revolucionaria” 
que puede provocar un gran 
debate y alentar nuevas ope-
raciones empresariales. D
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